Haute école de travail social Genève Centre de recherche sociale (ceres)

## Le Centre de recherche sociale (CERES) de la Hets

a le plaisir de vous inviter à une conférence de

## François Dubet

## «Pourquoi moi? L'expérience des discriminations»

Directeur d'études à l'EHESS et Professeur émérite à l'Université de Bordeaux, **François Dubet** est une éminente figure de la sociologie contemporaine. Son travail a significativement influencé la sociologie en reformulant les cadres pour penser l'institution dans ce qu'il nomme la « modernité tardive » (Sociologie de l'expérience, 2007, Le Déclin de l'institution, 2002, Dans quelle société vivons-nous ?, 1998). C'est sur cette ligne étendue de réflexion que se sont concentrés ses travaux à travers des sujets comme l'école, le travail ou encore la jeunesse et les injustices,

Ou'il s'agisse d'inégalités de traitement en fonction du sexe, de la race, de la sexualité, de la religion, de l'origine, des handicaps, de la santé... les discriminations sont aujourd'hui percues et combattues comme la figure centrale des injustices. S'il est indispensable de les décrire et de les mesurer, il faut aussi que l'on sache mieux comment elles sont vécues par celles et ceux qui les subissent. L'écart est grand, en effet, entre les inégalités objectives et la manière dont les personnes les ressentent et, surtout, dont elles les tiennent pour justes ou injustes. La conférence de François Dubet s'efforce de rendre compte de ce vécu plus divers qu'il n'y paraît. De l'«expérience totale » qui fait de la discrimination le cœur de l'identité et du rapport au monde des individus à la distanciation que d'autres parviennent à installer grâce à un ensemble de stratégies et de tactiques, se déploie un espace de discriminations vécues de facon plus ou moins intense. Ces expériences sont déterminées par le jeu complexe des conditions sociales. Les discriminations et les luttes qu'elles entraînent révèlent de profondes transformations de notre vie sociale et de nos subjectivités; non seulement elles dévoilent des injustices intolérables, mais elles montrent comment les individus essaient de se construire comme les sujets de leur liberté et de leur identité quand l'ordre social perd de son unité et de son ancienne légitimité.

La conférence se tiendra le

Mardi 25 mars 2014

de 12h15 à 13h30

à la Haute école de travail social

Salle A006

28, rue Prévost-Martin

1211 Genève

Plus d'information :

Laurence Ossipow, responsable du CERES : <u>laurence.ossipow@hesge.ch</u>
Eva Nada, adjointe scientifique : <u>eva.nada@hesge.ch</u>

